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À une séance régulière du conseil d’établissement de l’école Belle-Vallée dûment 
convoquée et tenue à l’école des Cerisiers, ce sixième jour de décembre, deux mille 
vingt-trois, à dix-huit heures, formant quorum, sont présents : 
 

LES PARENTS 

Ménaïk Bleau     Julie Lavallée 
Chantal Lacasse    Sabrina Bayeur    
Andréanne Goulet  
Est absente : Patricia Ladouceur   

   

LES REPRÉSENTANTS DES ENSEIGNANTS 

Julie Déziel    Sarah-Pier Gagnon  
Sont absentes : Joanie Déziel et Marie-Pascale De Grandpré (subs.) 
   

LA REPRÉSENTANTE DU PERSONNEL DE SOUTIEN 

Sophie St-Louis 
 

LA REPRÉSENTANTE DU SERVICE DE GARDE 

Vanessa Lampron 
 

LE REPRÉSENTANT DE LA COMMUNAUTÉ 

Poste vacant     
 

SONT AUSSI PRÉSENTS 

Martin Fréchette, directeur, et Martine Diamond, secrétaire d’école. 
 

 

1. MOT DE BIENVENUE, OUVERTURE ET VÉRIFICATION DE LA RÉGULARITÉ 
DE LA RÉUNION 

Le directeur souhaite la bienvenue aux membres du conseil d’établissement.  
 

La réunion débute à 18 h 05 et le directeur constate la régularité de la réunion.   
 
 

2. PRÉSENCES ET CONSTATATION DU QUORUM 
La secrétaire d’école vérifie les présences. Il y a quorum.  
 
 

3. PRISE DE PHOTOS DES PARENTS MEMBRES DU CÉ 
Le directeur procède à la prise de photos des parents absents lors de la première séance. 
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4. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
IL EST PROPOSÉ par Chantal Lacasse que l'ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
 

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ. 

 

 

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 25 OCTOBRE 2023 

IL EST PROPOSÉ par Sabrina Bayeur que le procès-verbal de la réunion du 25 octobre 
2023 soit adopté avec les corrections de quelques coquilles. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 

6. PÉRIODE DE QUESTIONS DE L’ASSISTANCE 

Aucune intervention. 

 

  

7. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DU 25 OCTOBRE 2023 

a) Aucun suivi 

 

 
8. INFORMATIONS 

8.1 Présidente du conseil d’établissement 

 La présidente remercie les membres pour sa réélection et leur confiance. 

 La présidente remercie le personnel et les parents pour leur implication sur le 
conseil. 

8.2 Représentante du comité de parents 

   Sabrina Bayeur était en remplacement de Ménaïk Bleau à la dernière rencontre 

  Une belle discussion sur le Lab-école 
    Poste vacant sur le CA (membre parent) 
    M. Galvani annonce son départ à la retraite 

8.3 Directeur d’école 

  Voir le résumé en annexe 
8.4 Correspondance 

  Aucune correspondance 

 

9. ÉLECTION D’UN SUBSTITUT AU COMITÉ DE PARENTS 

Le directeur fait la lecture du rôle du représentant substitut au comité de parents. 

Parmi les membres, le directeur fait l’appel des candidatures. 

Madame Julie Lavallée    PROPOSE  Sabrina Bayeur  . 

Madame Bayeur     accepte. 
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Comme il n’y a qu’une seule candidate au poste de représentant substitut au comité de 
parents, Sabrina Bayeur est élue par acclamation. 

 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ. 

 

 

10. PROJET ÉDUCATIF 2023-2027 

Le directeur présente le projet éducatif 2023-2027. Il fait état des forces et des défis pour 
l’école au niveau de la réussite scolaire et du climat scolaire également. 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Sabrina Bayeur d’adopter le projet éducatif tel que présenté. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 
11. CRITÈRES PROPOSÉS DANS LE CADRE DES NOMINATIONS DES DIRECTIONS 

  D’ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES 

Le directeur ainsi que la directrice adjointe quittent la réunion pour ce point. 

 

Après discussion, il est convenu de reconduire les mêmes critères que l’an dernier. 

 

IL EST PROPOSÉ par Sophie St-Louis d’adopter les compétences présentées dans le cadre 
des nominations des directions d’établissement. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

La direction réintègre la rencontre. 

 

 

12. COMPAGNIE DE PHOTO SCOLAIRE 2024-2025 

Le directeur s’informe auprès des membres sur la satisfaction du fournisseur de photo actuel, 
Enfants Clik. Quelques petits points négatifs sont nommés, mais rien de majeur. En général, 
tous sont satisfaits.   
 
IL EST PROPOSÉ PAR Chantal Lacasse d’adopter la compagnie de photo Enfants Clik pour 
les photos scolaires 2024-2025. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

 

13. RÉSOLUTION – CONTENU OBLIGATOIRE EN SEXUALITÉ 2023-2024 

Le directeur informe les membres qu’à compter de l’an prochain, ces contenus feront partie 
intégrante du cours CCQ. Il présente le plan de l’enseignement des COSP. 
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CONSIDÉRANT la Loi sur l'Instruction publique ; 
 
CONSIDÉRANT l’article 461, le ministre peut inscrire des contenus dans les DGF qui doivent 
être intégrés dans les services éducatifs dispensés aux élèves ; 
 
CONSIDÉRANT l’article 85, le conseil d’établissement approuve les conditions et modalités 
de l’intégration des contenus prescrits qui lui sont proposées par le directeur de l’école ; 
 
CONSIDÉRANT l’article 89, les propositions prévues aux articles 85 et 86 sont élaborées 
avec la participation des enseignants, 
 

IL EST PROPOSÉ PAR Julie Lavallée, membre du Conseil d’établissement, d’approuver le 
plan de déploiement graduel des contenus obligatoires en sexualité pour l’année scolaire 
2023-2024. 
 
APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 

 

14. BILAN CAMPAGNE NOËL DU PAUVRE (COLLECTE DE FONDS) 

Cette année, c’est un montant de 1 340,10 $ qui a été amassé lors de la campagne du Noël 
du Pauvre. Les sommes amassées serviront à venir en aide aux élèves de nos écoles dans le 
besoin. 

 

 

15. SUIVI RENCONTRE DE PARENTS 

Le directeur mentionne que 95% des parents ont eu une rencontre avec l’enseignant de son 
enfant lors de la première communication en novembre dernier, et ce, malgré les jours de 
grève. Le prochain bulletin sera remis dans la semaine du 19 février 2024. 

 

 

16. SUIVI FORMATION DES MEMBRES DU CÉ 

Les membres ont reçu par courriel le lien pour visionner la capsule de la formation sur le 
projet éducatif. Le directeur invite les membres à le visionner si ce n’est déjà fait. 

 

 

17. PRATIQUE D’UN CONFINEMENT BARRICADÉ 

Les pratiques d’un confinement barricadé ont lieu cette semaine dans les trois bâtisses de 
Belle-Vallée. La sûreté du Québec accompagnera l’équipe de l’école Rinfret cette année. 

 

 

18. PROJET EN LIEN AVEC LE BIEN-ÊTRE DU PERSONNEL 

Le directeur nous informe du nouveau projet en lien avec le bien-être du personnel. Un 
sondage leur est proposé par une ergothérapeute afin de cibler certains besoins. 
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19. DEMANDE D’ADHÉSION AU PROJET AGRÉCOLE 

Le directeur mentionne que le processus d’adhésion au programme AgrÉcole est débuté pour 
l’école Rinfret et l’école St-Justin suite à l’intérêt démontré par le personnel. 
 
 

20. DON – JEUX DE SOCIÉTÉ 

Madame Nicole Bellemare, ancienne enseignante et créatrice du jeu de société La Couronne 
d’or, a fait le don d’un jeu à chacun des élèves du 3e cycle. 

 

 

21. LA LECTURE EN CADEAU, FONDATION POUR L’ALPHABÉTISATION 

Tous les élèves de Belle-Vallée recevront un livre neuf remis par la Fondation pour 
l’alphabétisation. 
 

 

22. ATELIERS CULINAIRES PAR UNE NUTRITIONNISTE 

À compter du 15 janvier prochain, tous les groupes de Belle-Vallée auront des ateliers 
culinaires élaborés et présentés par la nutritionniste Audrey Lagacé. Un autre beau projet pour 
Belle-Vallée. 

 

 

23. AFFAIRES NOUVELLES 

Aucun sujet ajouté. 
 

 

24. DATE ET ENDROIT DE LA PROCHAINE RÉUNION 

La prochaine rencontre du conseil d’établissement est prévue le 20 février à 18 h 30 à l’école 
Rinfret. 

 

 

25. LEVÉE DE LA RÉUNION 

L’ordre du jour étant épuisé, Sophie St-Louis propose la levée de la réunion à 21 h 01. 

 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 

 
 
 
            
Ménaïk Bleau, présidente   Martin Fréchette, directeur d’école 
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ANNEXE 1 

 
Mot de la direction 

 
 Belle participation des membres du personnel pour les activités reliées à l’Halloween 
 3 novembre, Inauguration officielle de l’école des Cerisiers 
 Mercredi soir 15 novembre et samedi AM 18 novembre, portes ouvertes de l’école des Cerisiers 

pour la population 
 Beaucoup d’ateliers culinaires.  Implication des parents est importante. 
 Début des activités agroalimentaires avec AgrÉcole à l’école des Cerisiers.  Nous avons la chance 

d’avoir une excellente agro éducatrice, Florence. 
 Le projet de confection de cartes de souhaits fonctionne à plein régime à l’école des Cerisiers.  

Bravo à Amélie Gélinas qui a repris ce projet.  Nous avons livré 110 cartes à la municipalité de 
Maskinongé pour le temps des fêtes. 

 Mise en place des petites maisons à l’école Rinfret 
 
 
Partage des bons coups de la mensuelle de novembre 
 

- Félicitations à : 
Amélie Gélinas projet des cartes de souhaits. 
Diane Lampron pour son remplacement de Marie-Pascale. 
Martine Potvin pour son rôle d’aide à la classe. 
Carole Dumontier pour sa participation active dans le dossier Culture à l’école pour l’école des 
Cerisiers. 
Laurie Robert pour son aide pendant les cours d’éducation physique. 
Véronique Tétreault et Carolanne Trempe pour l’organisation de l’activité culinaire à St-Justin. 
Pour les codes verts à St-Justin, privilèges avec Laurie et Martine Diamond. 
Pour les personnes impliquées dans l’organisation des portes ouvertes de l’école des Cerisiers. 
Carolanne Trempe pour la création du nouveau duo-tang de lecture. 

 

 


